

Sm. M. Kobayashi
Caixa 2-7,
Sao Paulo

Num. 210

SEMANARIO DE SÃO PAULO

1-Janeiro-1926

聖新報

Rocio Koyama
Redactor
do Semanario de São Paulo
Caixa 58 - BAURURU
Estado de São Paulo - BRASIL
社主兼編輯人 香山六郎

太古の心

断想

茨木信太郎

大正十五年の元旦である、丙寅の平年である、西暦一千九百廿六年が始まる。数の子、正宗酒、スルメも梅干も輸入されてる殖民地に今年迄は未だ来ないものが居る。屠蘇を祝ひ、雑貨餅で壽ぐ、松飾の元旦皆があの静寂閑雅な心持で、それは祖國でないとは味はぬ気分である。

ビンガの酔に西瓜叩き割つて湯を醫し、鹿肉や豚の脂肪に抱腹撃を募ふものには形式的の淋しさもある、殖民地元旦——物の不足、ち裡に又猪糞の愛嬌がある。所詮は生の歡喜である。此の朴雅な元旦の歡喜……悠々たる太古人の氣持に似たれば、悠々のだ。

太古人の心持、晝夜四六時中何時でも味はると云へば味はるだらう……が、お互の先祖が幾千年慣例として味はひつた元旦の心持、今日が去つたら三百六十五日を経なければ又味はぬ気分である。

元旦勿々々と働らく人は資本主義に禍いされた氣持からである。元旦勿々拵を起す人々は瘧疾持ちの仁である。元旦勿々一年の計など妄想する人に疎でなしが多い。

米倉に火がつこうが、お爺がたばらうが、一切切元且は物にこだげらず生命にも動じない悠々太古の心に歸りたい、殖民地の環境……眼を凝らば處女林の空氣を吸つて居り、起きては谷川の泉で顔洗らぬ、炊ぐにタキ火す原始人生活ありの儘の悠々太古の気分にもふさわしい新年、此日一日何んにもないんだ、天上天下唯我太古だ。

變遷唯ならぬ世に處して居りながら、佛敎僧侶は相變らず經文の音讀をしてゐるのが、私には不思議でならぬ、どうして訓讀をして信者若しくは信者以外の人々にもその意味の解るやうに讀誦せないのでか。

法華宗の一派に本門佛立敎といふのが、私は寡聞にしてまい、此宗派以外に經文の讀誦に訓讀を用ひてゐる宗派を知らぬ、或は他にあるかも知らぬが。

依らしむべし思想に胚胎したものであらうが、時代は進歩してゐる、經典は宗敎家専有の祕事ではない、よろしく機により時に從ひ、知らしむべきであり、尙一步進んで知らしむべしに止まらず爲さしむべしである。

宗敎家以外の人士が既にそれを唱へてゐるのに、獨り宗敎家のみは依らしむべしと思へるか、それとも誤謬を恐れてか。

自分は無宗敎だと言つてそれを自慢してゐる人がある、そいつの人の宗敎觀は、宗とは無智のもの、指導機關としての一箇の手段であるとか考へてゐる、だから無宗敎だと吹聴するとは、自分は愚人でないといふ反語に使用してゐるのだ。

若し然らずとするも少なくともその人達は、未だ宗敎の如何なるものなるやも知らぬ人又は知らぬと欲する程に人生に直視し、切迫して居らぬ人ともいへる、然らずば無宗敎であるといふことが少なくとも人としての恥であると感じるものもある。

宗敎 それは既成宗敎といふものではない、又今後出来るものでない、何時でも何處までも吾人と共にあるのである、それを知ら

まい、時代はたゆまず變つてゐる何といふ思想的自殺者の多いことだ。身体が死なねば死んだといふこと分らない盲目の多いことよ。時はたゆまず變つてゐる、ね互ひもいつも新たなる様に進んで行こう。時計の針は刻む、忙がしい、とても忙がしい、懸命であつて丁度人並だ、止つたが最後死が襲ふ。汽車自動車迅速を尊ぶ現代だ止つたら後から追越はて行く、遅れたが最後落伍だ敗殘だ、そして愚弄されるのだ、腕力や金力や事業力の時代を懸命に越してくれ、時代よりこちらが先に進まう。

Ferraria
S. Yassuda
Caixa Postal 4
Ibarra
L. Araraquara
鐵工場 安田宗五郎
謹賀新年

恭賀新年
皆様！
弊店も昨秋創業以來豫想以上の好成績を挙げました。新春の劈頭に當り日頃蒙りし御愛顧を陳謝し併せて今後も一層の御引立をあらむことを。
ノロエヌチ線プロモーション町
雜貨商 仲貞商店
噴霧器
ドイッ
イタリ
各種發賣

(ENGENHEIRO CIVIL)
測量 製圖
凡 土木業 一切迅速
精確 責任を以て御相
談に應申候
ノロエヌチ線プロモーション市
郵函 一七九
空線
プロモーション市
土木技師 野村秀吉
野村秀吉
プロモーションへ移轉致しました
が郵便は何れへも御使用願外

K. SAWAMURA
Representante
Caixa Postal, 1004 End. Te. Godobussan
Rua General Camara 213
RIO DE JANEIRO

THE YOKOHAMA SPECIE BANK LTD.
RUA DA CANDELARIA, 23
CAIXA, 380
RIO DE JANEIRO

▲郷里送金▼
一、御送金の伯貨は當店にて受取りたる當日の爲替相場にて日本金に換算可致候。
二、日本内地郵便爲替料、寄附料其他總て當店に於て負擔いたし即ち全無手数料にて御郷里の金受入へ送り届け申上候。
三、當店へ御送り被下度納は横濱正金銀行勘定として Banco Commercial do Estado de São Paulo 又は御便宜の方は Banco Nacional do Estado de São Paulo へ御拂込被下候。何れにても送金申込書は必ず必ず當店へ御送り被下度候。

日本貨定期預金利息六ヶ月以上年六分
伯貨定期預金 六ヶ月以上年五分五厘
伯貨當座預金(小口) 一年四分

一、預送金用紙は御請求し第直に御送り可致御不審の點は御遠慮なく御問合せ被下度候。
二、預金通帳は書留郵便にて御送附可申上候間御申込の際には最寄郵便局御指定相成候は、御便宜に有之候。

リオ、デ、ジャネイロ
横濱正金銀行支店

謹賀新年
扇子製造業
直輸出入業
京都市
合同物産株式會社
リオ、デ、ジャネイロ支店

電報欄

國際鐵道敷設會議
國際鐵道敷設會議は閉會し各國代表委員は歐洲極東亞細亞間鐵道敷設に關し協議を遂げたりと

支那内亂瀕發

イビニング、ニュース紙は本日東京よりの電報を載せて曰く日本軍は正々堂々と奉天市を占領したりと、尙同電報は張作霖の軍隊は日々に増加して奉天附近を荒し居りと報道して居る

英船ヲ捕さる

香港よりの來電に由れば本月十八日海賊の一團支那近海に於て一英國船を襲ひ之を捕したりと

英學校過激派に襲はる

過激派の一團沙頭の英支學校を襲撃し之を破壊したり損害廿五萬圓(香港十八日)

聖上御不例

聖上陛下には強き感冒に冒され給ひ腦貧血症を併發せられたりと(廿一日ロンドン)

羅馬帝國再建と英紙

「サンデー、タイムズ」紙は次の如き記事を掲載してゐる、ムツソリニ氏の一九二六年度にローマ帝國再建の計畫はイタリヤ王との間に了解なりたり、ムツソリニ氏のこの意圖は多年抱かれ居りたるものにしてフランス政黨及び宮廷の援助を得てゐる、而して其宣言は數週乃至數ヶ月以内に行ける可し

銀輸出の解禁

「アセンシア、リユーター」の東京通信員は日本大藏大臣は國內銀の輸出を禁じてゐたが、此度これを解禁した旨を報じてゐる(廿二日ロンドン)

ヤツブ島附近の大暴れ

東京よりの來電によれば米領ヤツブ島地方に大海嘯襲ひ多數の家屋入畜に損害を與へたり、日本に統治を委任せられ居る獨逸領カローリヤ群島も同じく被害を蒙り、日本内地も多くの村落大颶風に見舞はれ死傷者多き見込(廿三日ホルム)

新南米航路船

「マリア、レアル」會社は二月二十八日より十日間おきに歐洲一南米間の航路に従事すと發表(廿四日ロンドン)

飢えし兒大擧

飢に瀕せる放浪兒百餘名食料品を得んが爲當市商店に乱入したりと(モスコイ廿四日)

獨乙よりシベリアへ

來正月廿六日ベルリン一ウラヂオストック間直行鐵道開始され兩地間は十日にて達せられんと(廿四日ベルリン)

議會が始まる

本日開議あり議會は明日より開始と(東京廿三日)

ラヂオ

ヤリ明けましてお芽出度う昨年レラテでもつて世間の態を眺めた、今年レラテでもつて世の中の聲や音をきか、新聞とラヂオ今後の世界はラヂオにきけ

うな、ボインと満作何にしても芽出度い
△處女航海のサントス丸にはパウル多羅間領事夫妻監督の下に三ダトカ、大平は契約済み未契約者もおくことだ、お正月早々嘘にして若い男には血の沸く話だ



人の半面(五) 山田揚之助 虞石生

海興支店長山田揚之助、山羊の威を世間から牽かれてゐる。彼の將が山羊ソックリだ、彼の態度は所謂謙恭である、性來の恭謙でない、努力教養の結果から現はる、恭謙である。それで一杯さし召し過ぎた際に彼の言語動作には、管て陸上殺人團の將のたりし矜猛心が、ムラムラと起る「大使おかまほつてやろ」と起る「大使おかまほつてやろ」……てな所謂の豪語とならぬ。……てな所謂の豪語とならぬ。……てな所謂の豪語とならぬ。

在伯八年の彼に今一つの淋しいと、符節を合せたような友達が一人も見つかつて居ないとも、彼には堪えられぬ淋しさの一つである

本邦經濟界近況
外國貿易 依然順調 輸入季節に入るも先行樂觀せらるる
十一月 輸出二億三千三百万圓 輸入一億八千三百万圓

商品市場
生糸 手堅し輸出四万四百俵
相場 二百一圓九十錢
羽二重 十六圓七十錢

株式市場
投資社債發行減少、前年同期に比すれば激増、計畫八千六百萬圓拂込一億一千七百萬圓

米 暴落後引返し三十六圓十錢
一般市況 物價指數二六一、四六

洋保合北米依然強調米材運賃十二弗見當(石井商務官宛着報)

Hotel do Oeste
オエステ 旅館
主 北川房吉
電話二十六番
郵便百九十一号

Dr. F. Magalhães
Medicco Operator Parteiro
伯國首府リオ、醫科大學醫術開業免許
右治療を専門とす
婦人神經衰弱症 小兒科 内科

謹賀新年
みづたに商店
水谷熊次

Club Asahi
旭
北西線リンス
恭賀新年
經營 渡邊 四郎

Club Asahi
旭
恭賀新年

恭賀新年
澤尾旅館
尾 澤
七日
謹賀新年
本日旅館
沖山 心平



教訓の年を送る

リオブレット 安齊生

有為轉變限りなき人生行路難の分岐に立ちて本年を送る伯國經濟界の不調より、我植民者一般の忘る可からざる戦跡を残して、本年も暮れんとす、吾占有に歸した凡ての財寶を無残にも失ひて退却するに至つた。

金融機關の途を断たれ、無念にも總てを捨て、守勢に轉ずるの形となつて今日までに至つた道程には言語にて表現し得ざる苦痛を吞んで、空しく悲話哀語を歴史に印した。

伯國の同胞言論界を代表する新聞紙までも過去の失敗を指摘して救済の方法を講ずるもの、反バクとして、何等得る處なし、人の水に溺れんとする時、その無考を笑ふに似て賢人の爲す術でない、救ふを以て第一義とする者である。

幸か不幸か、幸運なる同胞間に、骨肉相喰ひに等しき守銭奴の現はれて頼死の膏血を絞らんとするセンペルゴニヤの奴輩を出すに至る、國家存亡の際小さい國民國家を賣る者の現はれるに於て我民が起つて熱血の傳統者たる我民が問一部の不信者によつて一般を語るべからず、率先してそれ等救済の任に面し世論の焦點の中に、上塚氏の如き義人あるを名譽とするものである、その成不成を論ずるものでない、總括して具体化する學を費するものである。

失敗して始めて其の基を堅實にする自己の體驗に依つて得たる經驗こそ有効にして、失敗を化して幸福にする良藥たらしめ、此際斷じて悲觀哀語を云わず、男子らしき訓練なき植民者であるの裏書を徹去するに努力するが第一と思ふ激烈であつた戦に反逆者のあるは興奮劑である、心なき守銭奴の法外の利を手に收めんとして人の見解もなく盲目に本能を發揮しつゝあるは、凋落の前徴として憫殺する、此機に土地賣代理人の裏面

の無責任は、遂に親子兄弟を別れしめ、酒池肉林中にさまよつて自己榮耀のみ望みて他なし、幾多の悪世相を現實に見つゝ、乱れたる戦國時代にして社會組織や爲政者を批判するも、所謂創造時代である。見よ祖先の残した明治の大奮闘史を、五十年にて幾世紀間に成した歐米文明を超越せるには非ずや、吾々移民の試金時代に際したのである、北西線のみの苦惱ではない、一般的である此秋に世の流言にかまはず部落々々の自決が第一である、依頼心を捨て、獨創の開拓法を發見して、一九二五年の苦心戦跡を有効に應用し、健全な復興氣分を養つて、人の意氣あるものとなしたい。吾々現在の一進一退は、遠く今後に反映する大切な時機である、吾々幸福進歩の前提に來た風である、天來の教訓を受けて再び戦の第一線に……

兒童教育に眞剣な態度が欲しい

水藻生

邦人が十家族二十家族集團する兒童教育の問題が持ち出される、その結果は、他の種々な問題より比較的早く進行し、一瀉千里で學校建設の運びになる、これ全く吾々民族の發展上意を強うする點で誠に喜ぶ可きことである。學校が出来る、教師を迎へる今、無系統不統一な單なる模倣より知らなかつた土まぐれで遊んでゐた子供は、靴ヲナ魚が大海へ押し出されたかと思ひ、今日から學校へと元氣よく、喜び勇んで登校し學習する。

偽りの多い世と雖も、子を思ふ親の心ほど純なものはない、子供が新しい學園に學び且つ遊ぶを見る時、親の心は子供のそれ以上に喜ばしいもので又真なるものである、「まあこれで一安心だ、學校もできて、これから子供も先生に視ていたゞける」とこうした考へは決して悪いといふのではないが、この安心の裏には、往々にして子供の教育を學校任せ、教員任せにして、了り恐れがある、子供の教育は無論學校のみにて全らし得べきものではない、いかほど立派な學校が出来、教師が専心教導すといへども學校と家庭とに何等連絡がなく協力がなかつたら、學校建設當時の希望や開式當時の感激は消へてしまつたのである。

た時、親の心は子供のそれ以上に喜ばしいもので又真なるものである、「まあこれで一安心だ、學校もできて、これから子供も先生に視ていたゞける」とこうした考へは決して悪いといふのではないが、この安心の裏には、往々にして子供の教育を學校任せ、教員任せにして、了り恐れがある、子供の教育は無論學校のみにて全らし得べきものではない、いかほど立派な學校が出来、教師が専心教導すといへども學校と家庭とに何等連絡がなく協力がなかつたら、學校建設當時の希望や開式當時の感激は消へてしまつたのである。

お互ひが苦しい中にも莫大な金と貴重な努力を費して、出來上つた學舎は、子弟に對する仁慈であり又温情の表はれであつて、いかにして之を充實し、實績を擧ぐ可きかに想到し考慮し、合理的な愛の力で第二世を善導培養し、將來有爲の人格者として吾々の延長線上へ押し出さなくてはならない。斯くして子弟教育の實を擧ぐると否とは、吾々の歴史の發達を支配し、民族發展の消長に大なる關係を與ふるものであることを忘れてはならない。

伯國の同胞言論界を代表する新聞紙までも過去の失敗を指摘して救済の方法を講ずるもの、反バクとして、何等得る處なし、人の水に溺れんとする時、その無考を笑ふに似て賢人の爲す術でない、救ふを以て第一義とする者である。幸か不幸か、幸運なる同胞間に、骨肉相喰ひに等しき守銭奴の現はれて頼死の膏血を絞らんとするセンペルゴニヤの奴輩を出すに至る、國家存亡の際小さい國民國家を賣る者の現はれるに於て我民が起つて熱血の傳統者たる我民が問一部の不信者によつて一般を語るべからず、率先してそれ等救済の任に面し世論の焦點の中に、上塚氏の如き義人あるを名譽とするものである、その成不成を論ずるものでない、總括して具体化する學を費するものである。

失敗して始めて其の基を堅實にする自己の體驗に依つて得たる經驗こそ有効にして、失敗を化して幸福にする良藥たらしめ、此際斷じて悲觀哀語を云わず、男子らしき訓練なき植民者であるの裏書を徹去するに努力するが第一と思ふ激烈であつた戦に反逆者のあるは興奮劑である、心なき守銭奴の法外の利を手に收めんとして人の見解もなく盲目に本能を發揮しつゝあるは、凋落の前徴として憫殺する、此機に土地賣代理人の裏面

Advertisement section containing various notices and medical services. Includes: 'Dr. Calixt de Medeiros' (Pediatrics, Surgery, Obstetrics), 'Dr. S. Takaoka' (Dentist), 'Dr. Alípio dos Santos' (Dentist), 'Dr. Jayme Halfeld' (Lawyer), 'Photographia' (Portrait studio), and '鍛冶' (Blacksmithing).

Advertisement section for hotels and lodgings. Includes: 'Hotel Ushino' (Hotel), '九州旅館' (Kyushu Ryokan), '旭' (Asahi), and '小川' (Kogawa). Each listing includes contact information and services offered.



はき寄せ

野村秀吉

僕の親共は喧嘩でもして歸つてある。
来るといふも、負けた者が勝と云
つたが、僕自身は何うしてもこん
な気持ちになれなだ、小供心で
な気がしなれなだ、昨年、小供
心で、負けたといふとは如何にも
辛いものであつた、又勝つて兎
の緒を締めねばならぬ、個人の
成功は一族を益し、一國を益す
を以て、これが亦仲々大事であ
る。油断が出来なかつた。
何等事業慾のない執着のない小
供心でも既にそれだ、成るや
うにしかならぬ、が人事でない
成るやうにする、のが人事であ
る。
徳川家康が三百年の天下を握
つたのも、始めは曰く「人の一
生は重荷を負つて遠き道を行く
が如し」實に人事は夫で盡されて
ゐるのである、お互我々が故國
を離れて、事業する者の學ぶべき
である、昨年不作であつた、天
災は、是とて人の力ではない、天
災である。
故國の震災があつた時既に私見
も時報紙上に述べた通りである
岸の火事だといふて、決して安心
は出来ない、昨日は人の身の上、
今日は吾身である、平素の心懸け
が肝要である、まだしも震災と違
つて命あつての物種と喜ばねばな
らぬ、他人を煩はすの迷惑を考
へねばならぬ、僕は十アルケキ
の土地を小さくする人の氣
心が知れぬ、一口では十アルケ
キだが、本當の坪に直して七万五
千坪ではないか、實に大地主な譯
だ、一段は二段と順次上る心掛が
肝要である、僕が今日まで
に経験した事、他から聞いた事
一例からいふても十アルケキの大
地主がコロコロを入れて仕事する
ようでは、實際の利益は既に〇だ
利益は他人任せで、あらん夢を見
るようでは到底成功は出来ぬ、成
功して急ぐべからず、實の山に心
折角入りながら逃がしてゐる感が
ある、十アルケキを良く一家族引
いては名譽ある戦士となつた譯
で仕盡す人は必ず百アルケキ
にも成功する、互ひにこの氣持で
やつて始めて人事が盡されるので

を悉にし、土人とは結婚し同化大
いに力め、武器を用ひずして領土
とならしたたけ、今吾々移住者が
一段より二段、假令十アルケキ
にしろ所有者となるも同じく實
是を集團の力よりせず一人にて
に大きな領土を得たわけである
一體各集團地には夫々先輩あり
指導者を心に自ら任じ他もこれ
許す人々あらんも今一步指導宜敷
きを得て効果を挙げたいもの
である、金を蓄めたら日本へ歸る
これは一般の願ひかは知らぬが粗
衣粗食に甘んじてまでせんで氣
長く出来ぬものか、僕は地主に要
望する、余融が出来たら大いに衛
生を重んじ衛生にならぬの住
宅を建て常に植民地としての心
掛を忘れぬやうお奨めしたい、殊
に植民士として交通不便の土地で
あれば、病災にあはぬとも分ら
ぬ故常に衛生に留意するが肝要
である、無理算段をし衛生をし
粗食をしてまで急がねばならぬ
は植民の資格、己の使命を心得
ぬ人だ。
日本人が三人よると何々を直
ぐ組織する、けれども直ぐ壊れる
出来ぬ分らぬと力コブを入れ
を離れ己の足らざるを知らぬ等
實に寒心の至りだ、協力は偉大
なり、協力一致すれば世の中とは
何事にもならざるなし、互ひに
常に協力一致の念を忘れてはなら
ぬ、男子として遺精なき一生を望
みたいものである、百金美人を買
ひ千金良馬を買ふも萬金青春を購
ふ可からず。
我が同胞の當國に移植民してよ
り既に十有餘年、不便は別とし
て農業を以て立たん爲めの土地に
就いての評判定つた今日、鐘や太
鼓で騒ぎだてるまでではない、植
民者夫れ自身に堅實な目的と前通
りな周到な注意を怠らねば成功は
問違ひないものである、天恵の當
に來て食ふに困るやうな意氣地な
しなれば早速この世の暇すべきだ
生きて甲斐ないものが如何程焦
ればとて既に天命は盡きてゐる
である、健康な人は百萬圓の資本
より尚生き甲斐ある事業遂行者で
あらねばならぬ、口でこそ成功だ

失敗だの世評あるけれども要する
に事業遂行者が成功であらねばな
たを謝し、多少でも諸君をして
怒らせたとか笑はせたとか僕の存
意を認めらるれば幸甚の至りであ
る、終りに諸君の御健闘を祈り謹
んで大正十五年の新春を迎ふ。
（ノロエヌテ線ビグイ驛チエ
テ河畔マタイ澤にて）
二三日来の雨模様は昨夜から入
つて、同時に心臓の鼓動が烈しく
の情のそのやうに、もつたい振
つた調子で「お、お、お、お、お、
私等の上には恵んで来てくれたが
又ぎ出した。
かたわらの競賣の鋭い叫びも音
樂の音も、そこらで騒いでゐる人
々の笑ひ聲も、みんな明るい極樂
ではないかとさへ思はれた、そは
何者ぞ、何故に……
お、……それは、このイグレ
ジャの敷地から程遠からぬ芝生の
上に、日本人の美しい娘らしい姿
を三つ見ながらなのである。
日本人の女、カザードより外に
を三つ見ながらなのである。
この三ヶ年開始と見たものない私
の目に、薄闇の夜に咲く月見草の
やうなしほらしい紫の服の娘を見
出したからなのである。
元來自惚の強い私は……よく
考へた時には醜男で、他つぽで何
の取柄もない自分だとは知りぬい
てゐながら、其女の美しい瞳と
ガチリとあつた其刹那、もう私の
ものにたつたやうな氣がして、私
が眞剣に戀したなら、さつとあの
女は、私の要求を容れてくれるに
違ひないとまで思ひこんでしま
つたのだ。
私はモリ有頂天になつてゐたの
だが、テット齒を食ひしつて素
知らぬ振をして歩いて居た。
日は暮れた
入植早々、この不景氣を觀面に
讀み取つた私は、一人々々の娘の
食つた私達の懐をも秋風が吹き
荒んでゐた、ホテルの白いメーザ
に向つて暖かい夕飯を食べた
いのには山々なれど、今夜の内に家
へ歸れば……過ごすことが出来る
と思ふとそれなら、六キロの

むらさきの服の女(前)

ガラタン イザキ ヒトカタ

くだらぬ掃き寄せを永々と列べ
たを謝し、多少でも諸君をして
怒らせたとか笑はせたとか僕の存
意を認めらるれば幸甚の至りであ
る、終りに諸君の御健闘を祈り謹
んで大正十五年の新春を迎ふ。
（ノロエヌテ線ビグイ驛チエ
テ河畔マタイ澤にて）
二三日来の雨模様は昨夜から入
つて、同時に心臓の鼓動が烈しく
の情のそのやうに、もつたい振
つた調子で「お、お、お、お、お、
私等の上には恵んで来てくれたが
又ぎ出した。
かたわらの競賣の鋭い叫びも音
樂の音も、そこらで騒いでゐる人
々の笑ひ聲も、みんな明るい極樂
ではないかとさへ思はれた、そは
何者ぞ、何故に……
お、……それは、このイグレ
ジャの敷地から程遠からぬ芝生の
上に、日本人の美しい娘らしい姿
を三つ見ながらなのである。
日本人の女、カザードより外に
を三つ見ながらなのである。
この三ヶ年開始と見たものない私
の目に、薄闇の夜に咲く月見草の
やうなしほらしい紫の服の娘を見
出したからなのである。
元來自惚の強い私は……よく
考へた時には醜男で、他つぽで何
の取柄もない自分だとは知りぬい
てゐながら、其女の美しい瞳と
ガチリとあつた其刹那、もう私の
ものにたつたやうな氣がして、私
が眞剣に戀したなら、さつとあの
女は、私の要求を容れてくれるに
違ひないとまで思ひこんでしま
つたのだ。
私はモリ有頂天になつてゐたの
だが、テット齒を食ひしつて素
知らぬ振をして歩いて居た。
日は暮れた
入植早々、この不景氣を觀面に
讀み取つた私は、一人々々の娘の
食つた私達の懐をも秋風が吹き
荒んでゐた、ホテルの白いメーザ
に向つて暖かい夕飯を食べた
いのには山々なれど、今夜の内に家
へ歸れば……過ごすことが出来る
と思ふとそれなら、六キロの

中天商店

恭賀新年 K. NAKAYA
R. C. Sarzedas 69
S. Paulo
小兒専門藥、仁丹、其他諸賣藥取揃へてあります。



恭賀新年
材木 家具
商カ！ザ東京
聖市、ルア、パロン、デ、
イタベチニガニ〇
杉本芳之助

ホテ常盤
恭賀新年
聖市、コンデ街 四一箱
石原桂造
電話、セントラル六一七三
郵函、一八五〇

御進物用 宴会御用
謹賀新年
御菓子製造所
本 せんべい まんじゆ 羊羹
執行 傳吉
北西線、プロミンソ驛



聖州歌園

植民の歌

山田生

嘔吐き匂ふ山櫻

万葉嬌花の精受けて

神武の子等が南國の

崇き誓ひに睦む哉

朝に夕べに燃ゆるなる

廣き雄圖を胸に秘め

咲くやこの花小さくとも

獨立の香に生きなむや

驕陽のもとを執り

千古の山に斧を打つ

血をすゝりけん凄惨の

努力の跡を今こゝに

見よ高原の朝みどり

希望は燃へぬ若き身に

雄々しき歩みたゆみなく

力の道を辿らずや

あゝ心地よや君が行く

秘めし血潮のどよめきに

歌うたひけむ高らかに

嗚呼南國の自由郷

はつ春雑詠

紅楓生

元朝や昨日にかはる心もち

初鶏の声から明けて御代の春

芽出度さや初鶏の声明らかに

渡伯して六とせの春を迎ふかな

俳人も禮者の中や年はじめ

俺といふ人間も年むかへけり

一片の雲影もなし初み空

歳暮所感

清貧に甘んじはすれこの年は
爲すこともなく暮れんとするか
世に出でて無爲にすこせし半生を
はずかしと思ふ歳の暮かな

ブラジルに六とせは過ぎぬ

さはあれど

我がスナナを得たるよろこび

かへりみる我が来し方は黒雲の

とさすに似たり歳は暮れ行く

かへりみる己が心のよしあしを

よかれと祈る年逝くゆふべ

年の暮

出利葉大三

走り行く月日の駒は速くして

年末来れば心騒ぐも

嬉しくて街に出て来れば垂下る

雲の影さび胸に込み来るも

カルピの一日

ミネイロ耕地

パールド河の流れ

ゆるけさほとり緑の畑

ショッピンの聲に

曉夢破られ

ろびんに宿る玉の露を

全身に浴びて

若く美しき

カザード、ノボの

振り上ぐるエンシャイダに

一蹴々々土かへされ

緑の棉花樹の

日毎に目立ちぬ

ジリ／＼とてりつく

太陽の直射を受けて

憎悪も精疑も

一雫々々垂る汗と流れ

過去もなく又未来も

今はたゞ現在の努力に

歡樂もなくひねもす

大地に親しみて

夕陽を背に

やがて二人は家路に

折りにふれて

サンズ 森田美津子

戀人によく似たる人の前通る

いつこの人と走り出で見ぬ

夕立はまだ向ふ山間もあれば

急ぎて畑に雨具持ち行けり

カーネーション菊ダリヤと次々に

咲きてうれしき我が二坪の庭

水くむ乙女の聲に目の醒む

親なきは我が身のみには非れど

思へば我れは涙ぐまれたつ

學びの園

水藻生

待ちにぞ待ちたる學びの園に

入りたつ今日こそ嬉しき極み

師のみ恵と友の情と

樂しく日毎にいそしみ暮す

教への草叢よし茂くとも

學びの林のよし深くとも

たゆまず取らん

やすまず分けん

桂のむだをば折りとるまでは

恭賀新年

アルマゼン

農産物仲買

上田商店

北西線

ブ、アルベス驛真前

謹
オテオ
ルテオ
スド
すてんやじあび
前驛ンタラツグ線西北
年義宗永吉新

Dr. J. de Cunto Junior
Rua da Liberdade Tel. 222
Baurú
外科手術、婦人神経衰弱症、泌尿器症
右専門のみの診察を受諾す
診察時間 午後一時より 五時迄
ジュニオール

恭賀新年 營業擴張廣告
皆益御精進上します。さて先來弊工場は手狭を感じ
擴張に従事、今般落成致しました。依て以後諸機械類の修繕は
勿論左兩名の自働車破損の修理も御要 求に應じ、旁ら貸自働
車業仕る様營業擴張致しましたので茲に披露申述べ置きます
北西線サンズ驛
一千九百廿五年十二月十日
諸機械類修繕 下矢鐵工場
破損修理
貸自働車(工場内) 横山初太郎
下矢治三郎

Egreja Japoneza Episcopal
R. Marquez de Itú
No 14-D S Paulo
集會 毎日曜日
午前九時半禮拜説教
午後二時 日曜學校
市 聖 日本人基督教會
牧師 伊藤八十二
郵函 二八七八番

Missão Japoneza do Brasil
聖州義塾
寄宿舎 夜學校
葡語通信教授
サンパウロ教會
日曜學校及修養會
小林美登利
R Galvão Bueno, 85
C.ixa, 2-z
S. Paulo

Caldeiraria Brito
火酒、リコール類醸造に必要なアラムビケ(蒸溜器)だけ
でも求めに應じます
改良エネの附屬の精溜器も取揃ひ居ります
砂糖精製に必要な弊店特製複式銅製腸管附備の鍋、水こ
釜、貯蔵用模式深鍋、其他ガラス製製造用、牛乳あたため、
用及炊染物屋用好適の火懸け鍋有ります
如何なる銅細工もご用命次第迅速ニ調製致します
弊店は海外興業株式會社のご用命を蒙り居ります
Telephone Cidade 2085
Rua Ribeiro de Lima 18 (Em frente ao Jardim da Luz)
SAO PAULO

土地測量、分割、境界ノ調査、水力ノ調査、
電気土木工事ノ設計請負
事務所 聖市ボスケデサウデ、セネラルカミゾン街五番
Correio de Bosque de Saúde S. Paulo
公認技師 小林弘一郎
測量事務所 ソロカバナ線 バラダス驛 郵函二十五号

謹賀新年
削節發賣元
前田吉太郎
K
三共商會
Santos
電話 ア、セナドール、ダンタス五三
電話 セントラル、三〇五三
カイシャボスタール、三二八

ARMAZEM de Secos e Molhados
青木商店
清酒正宗雜貨類一切小説、雜誌類
小供大和蚊帳(やまとがや) あります
北西線 サンズ驛 寺院プラサ前

X光線
X光線應用檢症
X光線應用治療
紫外光線治療 淋痛
BACK 燈治療 神經痛
腫物 婁管 濕疹 脾
傷腫 傷腫 骨膜炎 結核 咳嗽 疾患
D. JOAO B. FERRAZ
パウロ - 市
アベニダ、ロドリゲス、三八
アルベス、
間時診察
でま時十リよ時九前午
でま時五リよ時三前午

謹賀新年
御旅館 松山
聖市、カンタレイラ街九〇番
電話 シダデー七一一三六
郵函 一三六三

Alfaiataria Yabe
SAO PAULO
謹賀新年 矢部洋服店
最新歐米型迅速可憐御用命ニ應じます
聖市、サンベント街四九b
三階の第五三二一五四號

御投宿を願上げます
謹賀新年
御宿 下宿
井上忠吉
ソ、カバナ線アパレル驛
ベルナンゴ街五番



女忠臣藏

碧る 瑞園 (十四)

Main text of the story 'Onna Chuken' in vertical columns, starting with '明けましてお目出度うござんす'.

Commercial advertisements including 'Marcenaria Japoneza', 'CASA OHARA', 'Armazem Seccos e Molhados', and 'S. Masaki'.

Commercial advertisements including 'K. Yamane', 'Casa Nishimoto', 'CASA ANSE', and 'Hotel Japonez'.